
本日の例会
６月16日（木）12：30～13：30
最終例会

※23日（木）・30日（木）は休会です。

次回の例会
７月７日（木） 12：30～13：30
東京池袋豊島東RC第１回例会

「年度方針（会長・幹事・五大奉仕）」

６月 9 日（木）例会報告
報告者　　石川会員
司会　　　大家SAA
開会点鐘　山本会長
ロータリーソング　それでこそロータリー
ソングリーダー　小泉会員

出席報告　大家会員
☆会員総数　　　　　　　19名
☆出席規定適用者数　　　12名
★本日の出席者総数　　　14名
★〃　免除者出席数　　　  5名
★本日の出席率　　   　82.3％

RI2021-2022年度テーマ

2022.6/16

2976回

会長：山本伸也　幹事：鴨田和恵　RI会長：シェカール・メータ　第2580地区ガバナー：若林英博 

第29回例会東京池袋ロータリークラブ

日本の24節気

新暦6月6日～6月20日頃
梅雨入りも間近で少し蒸し暑くなってく
る頃 

芒種（ぼうしゅ）  

　鴨田幹事挨拶
　　　　　　　　１年を振り返って
　　　　　　　　　2021－２022幹事を務めさ

せていただきました。
　　　　　　　　　ロータリーに入会させていた
　　　　　　　　だいてから４年程ですので、最
　　　　　　　　初に幹事というお話をいただい
たときには、務まるのか心配でした。
　山本会長からできる限りサポートしていただけ
るとのお言葉に背中を押され、幹事に就任した次
第です。
　幹事になってから、毎日のように事務局から大
量のメールが届くことに驚きました。メールへの
返信がなかなかできませんでしたが、山本会長が
すべて処理していただいていたことに感謝してお
ります。
　幹事は理事会の司会をすることになっています
ので、理事会だけはできる限り出席し、分区会長・
幹事会等の行事にはできるだけ参加するようにい
たしました。
　仕事が大変忙しい時期に重なってしまったた
め、山本会長に大変ご迷惑をおかけしましたが、
何とか最後まで務めることができました。皆様の
ご協力に感謝しております。

　最終例会プログラム
12：00　　 登録開始
12：30　　 開会点鐘
　　　　　　国歌斉唱
　　　　　　お客様の紹介
　　　　　　会長報告
　　　　　　幹事報告
　　　　　　委員会報告
　　　　　　出席報告
　　　　　　長期在籍者の表彰（鈴木孝雄会員／

40年、吉田秀得会員/35年）
　　　　　　クラブからの感謝状贈呈（中川武会

員、小川あずささん）
　　　　　　〇クラブの一年間を顧みて
　　　　　　　2021－2022年度を終了するに

あたり会長より挨拶　山本伸也
　　　　　　　　　　幹事より挨拶　鴨田和恵

　　　　　　〇会長幹事バッジ継承
　　　　　　　山本→小泉
　　　　　　　鴨田→石川
　　　　　　　にこにこの発表
　　　　　　　『手に手つないで』合唱
　　　　　　　閉会の点

　江戸川乱歩自筆履歴書寄贈受入書

　５月31日　地区大会スナップ

当番委員： 大家雅彦、小山悦雄、中川武、野口曻兵、宮代昌三、吉田秀得会報雑誌・広報・IT担当　副委員長：加古博昭　

6／9　例会



☆本日のゲスト
城所信英氏（卓話講師／（一社）としまアートカ
ルチャーまちづくり協議会（IKEBUS運行団体） 
理事）
星亀賢一氏（RI第2580地区 北分区ガバナー補佐
／東京板橋RC）
山下聡一郎氏（RI第2580地区北分区分区幹事／
東京板橋RC）

　ニコニコ
星亀君・山下君   年度末のご挨拶に伺いました。
　　　　　　　　ご協力をありがとうございまし

た。今後とも、よろしくお願い
いたします。

国際ロータリー第2580地区北分区
ガバナー補佐　星亀　賢一

分区幹事　山下聡一郎
宮代君　　　城所さん、星亀ガバナー補佐、山下

分区幹事さん、ようこそお出かけあ
りがとうございます。

石川君　　　城所さん、卓話ありがとうございま
す。星亀ガバナー補佐、山下分区幹
事、お世話になりました。

小山君　　　加古さんありがとう御座居ます。私
の写真を撮って頂きました。

本日の合計額：13,000円
今年度ニコニコ累計額：628,000円
今年度予算達成率：62.8％

　会長報告
分区報告　　　①本日は星亀 賢一ガバナー補佐、

山下 聡一郎分区幹事が来会さ
れました。

地区報告　　　①2022－2023年度地区大会の
チラシをメールボックスに配布
しております。

　　　　　　　　１日目は９月９日（金）に「セ
ルリアンタワー東急ホテル」で、
２日目は９月10日（土）に「グ
ランドプリンスホテル新高輪」
にて開催されます。

　　　　　　　　正式な案内文書が届きました
ら、改めて報告いたします。

　　　　　　　②６月29日（水）午後３時より、
学士会館にて「2022-23年度 
在京クラブ公共イメ―ジ委員
長」が開催されます。

　　　　　　　　山本が次年度公共イメージ向上
委員長として参加します。　

　　　　　　　③７月７日（木）午後５時30分
より、学士会館にて「2022－
23年度来日学生 カウンセラ
ー・ホストファミリー会議」が
開催されます。

　　　　　　　　クラブからは、加古博昭青少年
奉仕委員長、佐藤美枝子カウン
セラーが参加されます。

　　　　　　　④今年度の活動をまとめた動画
（地区大会本会議現況報告で流
した動画）が地区のYouTube
チャンネルにて配信されており
ます。

　　　　　　　　ご興味のある方はご覧下さい。

　幹事報告
ありません。

　６月9日 卓話報告
城所信英氏　
　大塚駅前広場と都電沿線バラのストリートづく
りを官民連携で行って来たことについて、お話さ
せていただきます。
　大塚は巨大ターミナル池袋と全国的に有名な巣
鴨に囲まれ、良い所が無いとグチをこぼしていま
した。でも“何とかしなきゃ”と大塚を良くする会

「南大塚ネットワーク」を立ち上げました。かつ
て大塚は、南北分断の駅であり、全国ワースト2
の放置自転車の多い駅でありました。1992年に

「大塚駅を考える会」を発足させ、豊島区と連携
して街の意見を集約する仕組みを作り、「街の夢」
を語るワークショップ等を実施しました。それら
の活動が稔り、2006年大塚駅のバリアフリー化
決定、2009年南北自由通路、2013年駅ビル、地

下駐輪場建設（放置自転車対策）、駅前広場とト
ントン拍子に実現されて行きました。駅前広場は、
人と環境にやさしい、「脱モータリゼーション」
がコンセプトであり、住民提案の①参道ゾーン、
②桜ひろばゾーン、③ステージゾーンから成って
います。
　バラのストリートは、都電沿線の資産が活きて
いないという問題意識から出てきたものです。バ
ラの散歩道にしたいという要望が出てきて、「南
大塚都電沿線協議会」を設立しました。お金のな
い組織ですので、少しづつバラを植えていき、賛
同者を募っていきました。すると、豊島区、町会、
商店街、企業等の賛同者が増えて、更にバラが増
え、バラのストリートとして、見事なものになっ
て行きました。豊島区美しい街並づくり大賞を頂
いたり、建設省が主催する全国まちづくりコンク
ールでグランプリを頂くまでになりました。副産
物としましても「ゴミを拾う高校生」、「挨拶する
中学生」が増えてきました。
　駅前広場は「トランパル大塚」と命名され、多
くの催し物が行われています。おおつか音楽祭、
東京大塚阿波踊り、駅前のビアガーデン、商人祭
り（あきんどまつり）、青空マルシェ、東京フラ
フェスタ（サテライトスタジオ）、バラ祭り、い
ちょう祭り、After Dark OTUKA（インバウンド
誘 致 事 業 ）、CRAFT BEER FESTIVAL,Festival 
tokyo等があります。悩みはゴミが出ることです
が、朝、清掃をし、ラジオ体操をするという解決
策が見つかり、実行しています。これだけ活性化
してきましたので、一般社団法人みんなのトラン
パル大塚を設立し、運営に当たっています。
　コロナ禍で、開催出来ていませんでしたが、こ
れからを期待していてください。又、是非大塚に
お越しください。美味しい食べ物もたくさんあり
ます。ご清聴ありがとうございました。

　山本会長挨拶
会長の山本です。一言、ご挨拶
をします。
　３年前の夏も終わりのころ、
携帯に連絡がありました。指名
委員会は欠席だけど、山本さん
を推薦すると委任状を出した

と云われました。是非、おやりなさいと。指名委
員会の結果もすぐ分かりました。ああ、ついにこ
の日が来たんだと、少々複雑でしたが、激励のお
言葉も頂きました。会員減少が進んで、もう後が
ない崖っぷち。受けるしかありません。
　役員、理事の人選、予算となれないことを始め
ました。合併も準備が始まりました。順調なら、
東京池袋ＲＣの最後の会長です。秋には合併が決
まり、63年の歴史に幕を下ろすことになりました。
コロナ禍のスタートですが、対面の例会を、休会
をしないで全うしたいと思って始めました。残念
なことに、今年2月は休会をしてしまいましたが、
コロナ罹患者も出さず、皆様のおかげで、最終例
会を残すのみとなりました。
　合併に対する温度差、意見の相違、また移動多
忙健康面等々もあり年末に10人余の退会者が出
て、在籍会員が20人に満たない零細なクラブが
誕生してしまいました。ひと昔前なら引責辞任だ
ったかも。
　コロナ禍と言い訳しますが、奉仕活動の前に、
親睦が足りなかったはずです。さぼっていました。
反省です。
　先月、地区大会に初めてフル参加してきました。
豊島東さんのお手伝いに朝8時前から伺い、打ち
上げにも出て、夜10時まで。若林ガバーナーの
手腕、稲川さん以下豊島東さんのチームワーク。
見事でした。会長最後の仕事として、いい経験を
頂きました。
　予算僅少で、奉仕活動はなし、例会を維持する
のが精一杯の１年でした。親睦もさぼりました。
合併がまとまったこと、とてもうれしく思ってい
ますし、楽しみです。
　事務局の小野さん、プログラムの石川さん、中
川さんのストレッチ、理事会の進行の鴨田幹事、
ありがとうございました。
　会員の多い大きなクラブなら、100年待っても
できない貴重な体験を得られましたこと、皆様に
感謝です。




